## MADRID ES BOMBARDEADA

POR LOS

## CONTRABANDO DE OPIO, COCAINA Y MORFINA Fe de Erratas en Presupuestos

### Descubierto Por la Policía De Hacienda

Conocida Farmacia De Esta Capital

Grupo de Morfinóma-Autoridades Para El Descubrimiento

ACTIVIDADES

Las actividades de los agentes de la oficina de Investigaciones de Hacienda se dirigieron primeramente Es Necesario que se Alegre Resultó el Las actividades de los ya conocidos sin lograr ningún resultado. Pero por Ordene la Reparación informes hábilmente obtenidos pudieron seguir la pista hasta Fácilmente se Pueden evo-llegar a una de las farmacias dir los Rens que Cue-dede esta ciudad.

INSPECCION A LA FARMACIA SAL **VADOREÑA** 

cia Salvadoreña sobre la cual y Cía. La inspección se verificó sin ninguna resisten cia de parte de los dependien

YA SE RETIRABAN LOS AGENTES

Terminada la inspección ya se disponian les agentes a retirarse cuando se lesocurrió inspeccionar la caja de hierro del establecimiento. Ante el requerimiento de abrirla, los propietarios de la fermacia se negaron, pretextando no tener las llaves. Los agentes resultado al principio. Se les manifestó que un señor que no eetaba allí era quien tenía ejembra les llavas.

de morfina y opio. 5 gramos de cuarenta Bullos de Harina de jores recuerdos.

Pasa a la 4a. peg, col 1a. —



LA MENTIRA DE HOY

Los que viven en meson bus. can seguridad en el patio.

Num. Suelto 10 Centavos

AÑO VIII





San Salvador, Lunes 24 de Agosto de 1936



Ed<sup>1</sup>ción de 8 Pág inas

### **Presupuestos Especiales**

En la tarde de hoy será leído en el seno del Congreso Nacional un proyecto de decreto elaborado por la Secre-taría de Beneficencia contraido a que se apruebe una fe de erratas de los Presupuestos Especiales de los Centros de Beneficencia.

### La Semana Jurídica UN GRUPO DE HOMBRES ULTRAJO VILMENTE Tenía Estas Drogas Organiza la AGEUS

nos Dió la Pista a las Disertarán Varios Profesionales De Reconocido Mérito.-Brillante Labor Cultural de la Asociación Estudiantil

autoridades de Investigaciones septiembre una Semana Jurídi Gôchez Castro. de Hacienda de que en los ca durente la cual destacados barrios bajos de esta ciudad elementos de nuestro foro dic sultos dictarán en las aulas tarán a los estudiantes de ju personas poseídas del vicio consumían fuertes cantidades de opio, morfina y otras rias en que dichos conferenciales de los estudiantes han solidrogas heroicas destacaron cistas se hayan especializated de los esñores profeso para la apspanaión de los elementos de nuestro documentos de nuestro de conferencias sobre las mate de conferencias destacaron cistas se hayan especializated de los esñores profeso rea la apspanaión de los elementos de nuestro foro dicas.

Teniendo conocimiento las se verificarà del 7 el 11 de nuel Castro Ramírez y Angel

drogas heroloss destaueron puistas o angle varios agentes con el objeto do.
de averiguar en qué lugar eran La Ageus ha invitado a ses. Los catedráticos tembién los doctores Miguel Tomás disertarán sobre les materias Molina, Emeterio Oscar Sala —Pasa a la 4a. página Col. 1a—

#### Cárceles Inseguras

dir los Reos que Guardan Prision.

Persona que tiene datos precisos al respecto nos dice que el estado en que se en ouentra la mayoría de las agentes decidieron practicar na inspección en la Farma pris de la República de la República no ofrece ninguna se nia Salvadoros en la Farma guridad para que los reclui-dos no puedan escapar. Las recaian fuertes sospechas. El propietario de dicha farmacia es el señor Oscar Obelholzer y Cía. La inspección se de las que no se han fugado d

### Gran Cantidad de **M**edicinas Fué Decomisada

lPara La Casa Del Niño

Con destino a la Casa Na oional del Niño, de esta capi-tal, desembarcaron en el Puer to de La Libertad, del vapor Cuzoo, cuarenta bultos de ha El Ministerio de Beneficen-rina remitidos por la casa W. cia ha solicitado la franquicia

## Festival Ofrecido Por los Periodistas

A Los Poetas Laureados Srs. Espino y Baldovinos

La Cordialidad Reinó en este Simpático agasajo.

verificó sin ninguna resisten cia de parte de los dependien mucho la palabra dada de permanecer en ellas y por el permanecer en ellas y por el permanecer en ellas y por el proporcionan.

YA SE RETIRABAN

gado, rosultó muy alegre. La cordialidad y buen en-tendimiento reinô en el agasajo, babiéndose brindado repetidas veces por el triunfo de los poetas laureados.

La marimba sonora ejecutó un selecto programa de músi-ca. La Hindiana, de Harison Step, tuvo a su cargo el al-muerzo, el cual estuvo muy sabroso y suculento. La Constancia ofreció «Pilsener» que como siempre fueron del agra-do general.

Información Extranjera en 8a. página

dos de Norteamérica R. GRACE & Co. de San Fran correspondiente a las autoricisco, California, Estados Unidades aduaneras.

# mado el Hecho le

'El Hecho se Verlficó e l

Les actividades criminales se ocuparán pera la construo cocos. se ban dirigido especialmente ción de un Estadio en la ciu La el honor femenino. La prenidad cabettera. el honor femenino. La pren-sa diaria informa cada dia crimenes horrorosos que se cometen con desconcertan-te desprecio de los más sagrados sentimientos de pu dor y honestidad del sexo dé

calle de la ronda de la vecina villa de Aoulhuaca ha sido esta vez testro del euceso que pasamos a narrar.

QUIEN ES LA VICTIMA

Én una humilde casita de esa villa vive la joven Dominga Rivera, en compañía de sus parientes. Cuenta apenas El festival ofrecido per los 17 años y se ocupa de ayuchicos de la prensa y otros a dar en lo que puede al soste migos al Licenciado Miguel nimiento de la casa. En la noche del sábado, estando en moche del sábado en moche del sábado, estando en moche del sábado, estando en moche del sábado en mo ferma una señora que vive en la misma casa, la joven Dominga se vió obligada a sa--Pesa a la 41. página Co'. 3a ·

## Un Leñazo en La Cabeza le

resultado al principio. Se les manifestó que un señor que no estaba alli era quien tenta siempre las llaves. Los agentas ordenaron que se llamara a dicho señor. Al cabo de algún tiempo de haberes mandado a bacesar llegó y se mandado a bacesar llegó y se mandado a bacesar llegó y se mandado e bacesar llegó y se mandado a bacesar llegó y se mandado e bacesar llegó

atentado, y hasta entonces se nes. presentó la policía en una mo tocioleta para recoger a la Además de presentar (las menazados por las enfermeda-herida, y la calle se lleno de latas viejas un feo aspento, curiosos como sucede casi la mujer no suspende su tarea stempre, haciendo comentarios aunque estén barriendo la callungue estén barrien

### Despuès de Consy-En Sonsonate Quieren Un Estadio Deportivo

EN LA VECINA VILLA DELGADO

Ruban Sus Aritos Una Solicitud Enviada al Congreso

La Atan Desean Los Vecinos Dedicarse De Lleno a los Ejercicios de Atletismo

Varios vecinos del departamento de Sonsonate se han dirigido a la Asamblea Nacio dire de son para pedir esta construcción, siendo una de las principales la necesidad que se asigne un sub sidio de diez mil colones que se tiene de fomentar el deporta en la tierra de los deliciosos se han dirigido aspacialmento.

ión de un Estadio en la ciu | La Asamblea conocerá de ad cabecera. | este asunto en la tarde de Los firmantes de este me | Pasa 4. alsa pag col. ba. —

### Se Captura Una Mujer que Tiene Conocimiento del Crimen de Renson L.

Se Espera que su Declaración Dará una luz Sobre el Crimen.- Hoy va a Declarar ante el Juzgado de lo Criminal

En las investigaciones que dividuos sostuvieron acalorada se siguen para averiguar la plática el da anterior al dolo verdad sobre el caso Renson, roso suceso. las autoridades judiciales tie La mujer capturada parece nen grandes y fundadas especonocer a todos estos nuevos ranzas de que una mujer que protagonistas que hasta hoy ha sido recientemente cactura entran en escena da y cuyo nombre no pode rindan importantes declaracio

La Cabeza le rinden importentes declaracio nes que arrojen completa luz en el complicado proceso.

Según informes que tene mos esta mujer sabe quiénes son las personas que se suble ron al automóvil, descrito por los otros testigos, el día del crimen. El caso parece complicarse con la existencia de nua misteriosa cajita de joyas sobre la cual un grupo de in-

set terminó la fiesta, habiendo el hechor en precipi-sili los «telengues», los que estas conse. Otra assec. La sirven de estorbo no sólo por la calle de Concepción está dejado como decimos, los mejores recuerdos.

Tardó más de un cuarto de los vehículos que un mesón marcado con el No hora para que los vecinos se dieran cuenta de tan bárbaro sino que hasta para los peato-toda forma y de mala y vientes de constantemente van el Modelo, 95, es un mesón insalubre en dieran cuenta de tan bárbaro sino que hasta para los peato-toda forma y de mala y vientes de constantemente van el Modelo, está constantemente va

Estos hechos se repiten con mucha frequencia debido a que los que los cometen para que ésta disponga lo contestó él que todos los in
pasa a la 4n. pag. col. 5a. —

Amenaza Caer So

ja construcción, que los inquilinos están constantemente a-

lle, y como esto es perjudicial tario que le mandara a com-para la salud de los que com poner su cuarto porque una

## MODERNICE SU HOGAR

Con todos los Servicios Eléctricos Posibles

#### La Compañía de Alumbrado Eléctrico De San Salvador

Ofrece sus servicios para hacer instalaciones eléctricas de todas clases. Además nos ofrecemos gustosamente a cualquier consulta que se nos haga en lo relativo a los problemas eléctricos de su casa.

### "Hágalo por Electricidad y Ahorre Tiempo y Dinero"

Nosotros fabricamos el hielo de mayor pureza, y la distribución de este mismo en los hogares de nuestros consumidores es el más eficiente y rápido.—



se para conservatiempre su juven tud, su cutis terpiel.

De venta en toda Farmacia y Tiendas.

Depósito: Farmacia Gustave, San Miguel. -Tel. 6 3

## Fábrica de Sacos de Henequén

J. E. Avila & Cía.

#### Los Agricultores Salvadoreños

Deben usar sacos galvadoreños de henequén heches en la fabrica «CUSCATLAN».

19 Porque el saco de henequén es más resistente.

29 Porque el saco de henequén no comunica ningún olor al producto que guarda

35. Porque el saco de henequén es macho más durable.

40. Porque el saco de henequén no es mor dido por los roedores ni dañado por el agua.

50. Porque el saco de henequén es más

60. Porque consumiendo sacos de henequén ayuda a una industria netamente salvadoreña. San Salvador, El Salvador, C. A.

Teléfono 791.

### Va a Celebrarse el Pri- Noticias De Manamund mer Congreso de Higiene Honduras Y Medicina del Trabajo

En la Rep. de México Pronto

de diciembre próximo.

CONGRESO LATINOAMERI-CANO DE ESTUDIANTES EN MEXIÇO

SE INAUGURA EL JUEVES DE LA SEMANA PROXIMA

MEXICO, (Ag. Trens)-El solidaristas de México ha merecido ser auspiciado por la ral. presidencia de la república, F Venezuela, Bolivia, Cuba, mercado a estos productos.
Puerto Rico, España, Perú,
Estados Unidos de Norte Amé SE ELABORAN LAS MEMO
rica y Paraguay. Los delega. RIAS MINISTERIALES Estados Unidos de Norte America y Pareguay. Los delegaros en Pareguay. Los

pecial PATRIA.-Más de trein les memorias que les diferen ta carradas ferrocarrileras de tes Secretarías de Estado, pre municiones de guerra estan sentarán al Congreso en eus en camino de la ciudad de próximas sesiones. México con destino al gobier dedignos.

La confirmación del destino toda la obra realizada por y la implicación de que la ayuda del ala izquierda del ficio de los pueblos de Hongobierno español vino del ala duras durante el año fiscal adem del gobierno mexica 1935 1936. no, se calcularía no solamente como una esperanza cobre el convenio de neutralidad en la revuelta ya fallida, y que los líderes fascistas de los gobier nos de Alemania y Francia, establecerían las responsabilidades consiguientes, cosa la más conjeturable.

Los remedios caseros y los conseios de comadres o de los llamados «inteligentes», así como los snuncios de preparados pretendidos infalibles, hacen que muchísimos cancerosos lleguen a la incurabilidad, obstinados en buscar la salud donde no podían encontraria.

1111

IMPORTANTE OBRA DE ANTONIO C. RIVERA

Trabajo, para la oelebración del commentación, las nuevos del primer Congreso Nacional de documentación, las nuevos de Higiene y Medicina del primer políticas de nuestro país, interpretando jurídica y sociológicamente lebración del siete al quince jurídica y sociológicamente los hechos que se han produlos hechos que se han producido durante los últimos a

> LA RADIO DIFUSORA HACE INTENSA CAMPAÑA VARIOS ARTICULOS

Por medio de la Radio se congreso internacional de es ha abierto una intensa cam. BERLIN, 20.— Radiospecial tudiantes solidaristas que se paña en favor del aprovecha PATRIA.—Los judíos temen verificará en la ciudad de miento de numerosos artícu- una nueva campaña en la for-Es la que usa to-da dama eleganr corrientos organizado por la vertirse en pequeños patrimo se para conserva- confederación de estudiantes nios para los agricultores y para el campesinado en gene-

Figura en primera línea el so, para prevenir presidencia de la republica, Figura en primera línea el lecretaría de educación, par Morro, que se eccuentra en tido nacional revolucionario estado silvestre en todos los barros, y demás y gobierno de Jalisco. Las departamentos y que constitu desgraciones estudiantiles que ye una riqueza forestal. Los les encuentran en esta capital productos fentales del Morro. se encuentran en esta capital productos frutales del Morro y las cueles saldrán hoy con pueden encontrar gran em los mismbros del comité eje pleo en la alimentación y en cutivo de estudiantes que pre la medicina. Trátase de inte side el estudiante Silvestre resar a agencias importado García Suazo, son las de Co-lombia, Panamá, Costa Rica, tados Unidos para abrirles

SE ELABORAN LAS MEMO-RIAS MINISTERIALES Y

Ha empezado la compila-MEXICO, D. F. 20.—Radios ción de datos para elaborar

Informa la prensa que esos no español, de conformidad a documentos revestirán espe-o que dicen informantes fi cial importancia, pues en e-dadignos.

#### TRATAN IMPORTANTES PROBLEMAS

Por medio de brillantes artículos de orientación, «La Epoca» està elaborando los diferentes problemas del país. Refiriéndose a la organizaoión estadal, dice entre otras cosas: «El estado o la comu-na no possen el suficiente respaldo legal para imponer medidas salvadoras. Generalmente, cuando se trata de sa tisfacer la útilidad pública, se tropieza con el insuperable obstàculo de la enorme in demnización pedida por los dueños y el progreso no se

oumple. De los escritos debe dedu cirse que el esfuerzo y la cooperación del Estado y los particulares se necesitan uni dades para el desarrollo intensivo del adelanto material y para que las campañas moralizadoras sean fruotiferas. Dejarle toda obligación al pri mero, negarie toda ayuda, regatear para él hasta el estí mulo, no es proceder patrióti oo ni justo. El agradecimien-to nacional, nos viene a to dos los hondureños».

Anúnciase para fecha próxi ma la inauguración de los servicios de elentricidad en la departamental de cabecers Yoro.

Oficina de Prensa Hondureña.

Alemania llegará a la D L M M J Conferencia de Locarno

BERLIN, 21- Radiospecial TEGUCIGALPA, 23 de agos to de 1936.—Anúnciase en los circulos políticos la aparición de una importante obra producida por la capacitada y brillante pluma del doctor to con el Departamento del Trabajo, para la celebración de de documentación, las nueves del primer Congreso Nacional del primer Congreso Naci ñolas, cosa que sería bian vis ta en el pacto general de NO INTERVENCION que se proponen las potencias.

Los oficiales alemanes priva damente simpatizan con los rebeldes. Pero es una venta ja mayor y más conveniente para Alemania el verse capa citada para tomar su asiento en la reunión de Locarno.

ma de una confiscación de sus bienes raíces y otres formas de persecución, según se ha sabido hoy. Los temores son de que la campaña anti-judía se estará aproximando a la Convención del partido nazi que se celebrará en Nurem-

BERLIN, jueves 20.—Radios pecial PATRIA.—Mientras las poderosas unidades de su flota se dirigían hacia aguas españolas con el fin ya determinado, hoy, el Ministro del Reich, Almirante General Erich Raeder, sostuvo una larga conferencia con Hitler en Berotesgaden en relación con las disposiciones navales que se han tomado en la crisis actual.

Justo Lalazar alvarengo

LECHTZI THE REPORTER Y HERCADERIAN MERCADENIAN MERCADENIAN APRECIO ADMICILIO A PRECIOR BAJOS.

### **PATRIA** AGOSTO

3 10 11 12 13 14 15 18 19 20 21 22 16 17 23 24 25 26 27 28 29 30

#### Sascripción:

Por mes		. # 1.50 " 16.0		
Por un año		. " 0.18		
Número atrasado de s	ın mes.	, ~ 0.20		
Número atrasado de	mas de i	"" a 48		

Editora MARGOT T. DE GUERRA

> Administrador y Jefe de Redacción FRANCISCO J. SOSA

Jefe de información R.HUMBERTO URRUTIA

Redactor: RICARDO DUEÑAS V. S.

> Imp PATRIA C. Delgado No 84

San Salvador, El Salvader C. A TEL. 2-5-9

#### FARMACIAS DE TURNO

Del 23 al 30 de Agosto Normal, Unión, Concepción e Italo Salvadoreña

SE COMPRAN

#### ESTAMPILLAS

A Mejor Precio En la Avenida Independencia Casa No 3 Andrés Lugo

#### DR. J. AMAYA Y DE VICENTE

Teléfono 1-3-4-0

San Salvador

a. Av. Sur 45.

C. A.

#### DR. LUIS HUMBERTO VILLACORTA CIRUJANO DENTISTA.

Con Estadios y Práctica en Philadelphia, Pa., U.S. A Frente al Cuerpo de Bomberos. San — Salvador

## Conserve Ud.

las tapitas de rosca de los licores «ILOPA-NIA». Importadas. cuestan UN centavo; usadas las premiamos con TRES centavos, en el

### DEPOSITO ILOPANIA

Contiguo a la Librería de DOMINGUEZ.

The state of the s

SERVICIO DE RESTAURANT A LA CARTA. COÑAC MEDICINAL SANATOR, CONTRA PALUDISMO. INFLUENZA Y GRIPPE. VINO RECONSTITUYENTE LONGEVITAL. Teléfono 2 - 9-0

SERVICIO INTERNACIONAL — DIVISION DE EL SALVADOR

(Léase Hacia Abajo) MARTES Y VIERNES

(Léase Hacia Arriba) MARTES Y VIERNES

MARTES

12.00 M.....S....Tegucigalpa...Ll...2.30 P. M. 1.15 P. M....Ll...San Salvador...S....1.45 P. M.

SERVICIO INTERNACIONAL — DIVISION DE NICARAGUA MARTES (DIRECTO)

9.30 A. M. ...... Ll. .... Tegucigalpa ... S. ...... 12.00 P. M. (Con escalas en Estelí y Ocotal) 8.00 A. M. ....... S. .... Managua .... Ll....... 2.45 P M 

Avión Internacional hace conexión en Managua para San José de Costa Rica, los Martes con la Empresa E. N. T. A. y los VIERNES con la Empresa MACAYA.

Avión de Occidente de Honduras: San Pedro Sula, La Esperanza, Gracias, Santa Rosa, Sinuapa y San alvador

MARTES Y VIERNES llegará con pasajeros, carga y correo a efectuar conexiones en San Salvador con aviones Internacionales, regresando el mismo día al lugar de procedencia

Transportes Aéreos Centro-Americanos Ltd.

ANTONIO DUTRIZ (Agen'e en El Salvador) Oficina, Hotel Nuevo Mundo

Tel, 5-8-8.

LETRAS FILOSOFIA Y

### EL IMPOSIBLE ES ABSURDO

por TOMAS SETH

casos a su mala suerte. La bido a su espíritu y a su per suerte no es cosa que cae, sistencie, cuando ofa hablar como la lluvia, de lo alto; lo de algún escribiente fuerte de

No creo en lo imposible -dijo un hombre eminente-Opino que onda ouel, según sus ocasiones y su genio, puede lleger a ser lo que se proponga. Y ergdie:

«¡No se erigió Lincoln, de la pobreza en que naciera, en caudillo de la unión y de la libertad?.

Los hombres fuertes y va-lientes — valientes en el senti

Y no sôlo no existe lo imposible para los hombres cuyo elemento central es la voluntad, sino que la misma añ a ... Washington, que sobresale comunica a los que están cere en la historia como la verdaca de ellos.

tán de la embarcación se dejo abatir por el miedo. «¿Qué temes? —exclamòlel gran hom bre— .iNo sabes que tu bar-co lleva a César? El marinero recobró súbitamente el valor que había perdi-do. Desde aquel instante no do. Desde aquel instante no El Duque de Wellington creyó ya posible un naufra era de temperamento extre-

Si se le deja en libertad, gran energia y no poco provecho.

Muchos de los grandes ca-

personificación de la dera Cuéntase que hallándose cordura, de la pureza, de la Cérar en el mar, estalló una templanza, había sido vehetempestad horrorosisima, has mente e impetuoso. Uno de ta el extremo de que el capieran frequentes y violentes y a veces estallaban en furia. Pero, merced al dominio sobre si mismo, a la disciplina a que se sometiera su carácter, pronto se desvanecían tales tempestades».

madamente irritable. Sin em Por regla general, el hombre andaz, el hombre resuelto, el humbre de acción, no ha llegado sobre sí mismo. A ese dominio se llega tras mucho tiempo de disciplinar el — Pasa a la 6a. pag. col 1a, —

7.—El suicidio del vice comsudante del pueblo olímpico, capitán Woifdant, acaecido después de la olimpiada, se debió al excesivo trabajo que BERLIN.

> Hasta ahora me explico por qué Soler Serra no se preocupó de los III Juegos Centroameri-

EON TAN distintas y variadas las informaciones que llegan de la guerra civil española que es posible se disponga que lo averigue Vargas.

CIUDAD DEL VATICANO. - El Papa ha declarado: «El mundo está stacado de una enfermedad y se ha dado vuelta.» Francamente, esa última parte no la entiendo...

El Jueves 27 de Agosto se verificará en este establecimiento el

#### REMATE PUBLICO

de todas las prendas que no estén debidamente refrendadas.

EL GERENTE.

## La Palabra Sencilla hojas volanderas...

Por CHARLES WAGNER

espiritu, la primera Era

Las relaciones sociales tie Cuando la imprenta nen por base la confisnza creada, se dijo: ¡fiat lux! no se inclina porque sí a un Pero Gerard era de opinión nios de los intereses materiadeterminado individuo, sino que el genio violento, en oca-les y de los espirituales. Con mejor se sabrá lo que courre, más bien a squel que siones, no significa otra co-gentes de las cuales hay que y los que quieran escribir la a todo trance quiere some sa sino voluntad fuerte e irri desconfiar sin cesar, es tan historia después de nosotros, terla.

No hey que oreer en la tira

La dureza del corazón es, difícil practicar el comercio y la bia.

La dureza del corazón es, difícil practicar el comercio y la manos llenas de documentos.

No hey que oreer en la tira

La dureza del corazón es, difícil practicar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el corazón es, la después de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el corazón es, la después de finalismo.

Tanto la manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el corazón es, la después de finalismo.

Tanto la manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el corazón es, la después de finalismo es en la corazón es, la después de finalismo es en la corazón es, la después de finalismo es en la corazón es, la después de finalismo es en la corazón es, la después de finalismo es en la corazón es, la difícil practicar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más evidente, al pareciorar el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más el comercio y manos llenas de documentos.

Nada más el comercio y manos llenas de documentos.

Nada las palabras y las intenciones cualidades y el poder de los Si se le dela en invertau, les palebras y las intenciones cualidades y el pouer de los pronto se da a conocer ese de cada uno y partir del instrumentos; pero no se genio por caprichosos excessos principio de que cuanto se tenía en cuenta el elemento de cólera; en cambio, conte nido y dirigido, puede conte dice y se escribe tiene por humano, que es en todas partirse en una fuente de la verdad, la vida se tante.

Abore bien se ha visto que complica de modo extraño. Ahora bien, se ha visto que Es lo que sucede. Hay dema los sofistas, los retóricos, los siadas gentes malignas, diplo calumniadores, todas gentes mucnos de los grandes ou siadas gentes malignas, diplo calumniadores, todas gentes maticos que tratan de ver de lengua bastantesuelta y que historis, fueron, en sus comeinzos, hombres de tempera mento bricso y de ardiente acometividad. do del valor moral— son los que dirigen y gobiernan el mundo. Para ellos no existió jamás la palabra imposible, tres la que se parapetan los débiles, los tímidos, los holigazanes, para justificar su inquididad.

Y no solo no existe lo imseable. Sin embargo, Crom ro no por eso he de insistir well llegó a dominar Ingla menos sobre el particular y terra por espacio de veinte rodearme de ejemplos.

### Una jovencita

Del Libro "Cuentos", de CONSTANCIO C. VIGIL

UE linda es! ¡Y onán ingenua! Se adivina que va al encuentro de

alguieu. žEs rubio? . . . ¿Es al-

No sabe; sólo sabe que lo ama. Creció junto con él; lo

ha amado siempre. He juntedo su vida para dársels, como junta el naranjo los azahares en su ramas,

-Su madre le dió todo ouanto pudo; ella se dará integramente a él.

-Por él abandonará a sus padres, a sus hermanos, su paz y su dichoso bienester.

-El es la llama que la encenderá y la quemará; el viento que deshojarà los azabares.

No lo vió nunca; reconoce siquiera el color de sus ojos . . . ¡Y tan hermoso, tan seductor, y tan querido! . . .

ESPAÑA

bejo la tempestad, sobre la cla: va con rumbo a una Atlántida española,

No se apogue el rencor ni el odio muera

ante el perdón que el bárbaro enarbola, si un día, la justicia estuvo sola

que va en el barco el Capitán Cervantes y arriba flota el pabellón de Cristo.

en donde el porvenir calla y espera.

lo sentirá la humanidad entera

Dejad que bogue la galera

En otro tiempo los hom-A palabra es el gran bres tenían para comunicarse órgano revelador del medios bastante reducidos. legitimo suponer que visible que perfeccionando y multiplican-

Cuando la imprenta fué más periódicos y libros haya,

obtener una información des perezosillos. . ! prendamos que él estaba sa-interesada; cuantos más per Viene a celebrar la fiesta tisfecho, creyendo que se gas interesada; cuantos más pe-riódicos se lee, se ve menos

el sacerdote de Verapaz. Este año es el padre Juan Antonio iAsí son los viejos de los pue blos?...

Hay días en que después de haberlos leído y admitiendo que los crea, el lector se verá obligado a obtener la siguiente conclusión: decididamente, no hay más que hombres desacreditados en todas partes; sólo siguen siendo íntegros algunos cronistas. Pero esta última parte de la conclusión caería a su vez. Los oronistas, en efecto, se devoran los unos a los otros. El lector tendrá entonces a la vista un espectáculo análogo al que representa la caricatura titulada «El combate de las serpientes. Después de las serpientes de la combate de las serpientes. Después de la combate de las serpientes de la combate de las serpientes. Después de la combate de las serpientes de la combate de la combate de las serpientes de la combate de la comba

por francisco j. sosa

h posadas de los pueblos, viejas casonas calladas, de zaguanes cubiertos de herrajes, largos corredores, empedrados, patios amplios en donde, por el día, dan su sombra frondosos amates, y por la noche,

A palabra imposible carácter, después de varios no debiera figurar fracescos.

Do debiera figurar fracescos.

Do debiera figurar fracescos.

De ningún dicciona
Pero lo importante, en un rio. Por algo dijo joven, es que sea vivo de sentido de la sentido de nuestra pale
Este de que el hombre gía.

Tamposible carácter, después de varios dopta. Para tal pensamien do los medios de información, se aumentarla la luz. Los pueblos aprenderían a amorse conociéndose mejor, los ciuda danos de un mismo país se sentirían unidos de un mismo país se sentirían unidos por una la palabra sencilla como el fraternidad más estrecha al es hijo de las circunstancias.

Esteban Gerard, un francés

es el adjetivo de los imbédiciones de los imbédiciones de la constancia de la composition de la compos mances.

Y cuando todo duerme en profundo sueño, olvidados como la lluvia, de lo alto; lo de algún escribiente fuerte de que se denomina suerte no es genic, decía en el acto: «Que sostiene con la sinceridad de contra cosa que la cosecha de venga ese señor a mi cesa. To lo tomaré enseguida a mi servicio». Aunque añadía: «Le servicio». Aunque añadía: «Le con más razón aún cuando se los afanes del día: los arrieros de sus pesadas cargas; el foracte cosa que la cosecha de venga ese señor a mi cesa. To lo tomaré enseguida a mi servicio». Aunque añadía: «Le con más razón aún cuando se los afanes del día: los arrieros de sus pesadas cargas; el foracte cosa que la cosecha de pronto, a la media noche, sobresaltándonos, unos fuertes aldabonator cosa que dicen, altisores.

Aun en el juego, la suerte pacho».

Aun en el juego, la suerte pacho».

Para Gerard era de opinión pica de los interaces materia.

Mun en el juego, la suerte pacho».

Para Gerard era de opinión pica de los interaces materia.

Mun en el juego, la suerte pacho de los excesos de la urbe; nos despierta de pronto, a la media noche, sobresaltándonos, unos fuertes aldabonator cosa que dicen, altisoración a los periódicos. En cuanto pacho de los excesos de la urbe; nos despierta de pronto, a la media noche, sobresaltándonos, unos fuertes aldabonator cosa que dicen, altisoración a los periódicos. En cuanto pacho de los excesos de la urbe; nos despierta de pronto, a la media noche, sobresaltándonos, unos fuertes aldabonator cosa que dicen, altisoración a los periódicos. En cuanto pacho de los excesos de la urbe; nos despierta de pronto, a la media noche, sobresaltándonos, unos fuertes aldabonator cosa que dicen, altisoración a los periódicos. En cuanto pacho de los excesos de la urbe; nos despierta de pronto, a la media noche, sobresaltándonos, a la media noche, sobresaltán

tal como en una página del Quijote.

#### COSAS NUESTRAS

### Las Fiestas de Tepetitán

por J. RAMON JOVEL

OY es lunes 17 de amuy perezosillos.
Los he visto hasta entrar al

Los he visto hasta entrar al Como se comprenderá, fué aula faltos de voluntad, y he lamentado de todo corazón mi Tepetitàn. Estrenaron ca que los quince días feriados si todas las muchachas, y las

las fiestas titulares de mi pue no hasta tenerla nueva, se blo se llevan tamaños quince portaron en la ferma más cens de agosto, y hasta el tos, asistir a misas y rosarios, día 16—cuando éste es domin- y con el cuerpo perfectamen

bran la desconfianza y la calum nie? ¿Cuántas corrientes fioticias e insanas oreades en la opinión pública por falsos rusciempre, porque el espiritu mores, interpretaciones malé. Volas de hechos o de palabras? De nuestros asuntos interiores no estamos mucho mejor informados que del extranjero. Ni scerca de los interesees del comercio, de la doctrina. Van a «la doctrina» todos los niños, y el ico y mugriento, para colocario y semir demasiado viejo ya en 1902, y salir a las calles con religioso ha decafdo muy pola la pierna del calzón arriba de la rodilla (para exagerar lo un poco) y con las faldas de la levita a la altura de la mañana y de la tarde para tas y de la «pajita» amaritas y de la verdad que era rídiouindustria o de la ugriculture, trina todos los niños, y el ¡En verdad que era rídicuni del personal q'interviene en 15 comulgan. ¡Es natural que lo el pobre viejo! Pero respe los negocios públicos, es fácil después de la fiesta queden temos su ancianidad, y competente una competencia de la fiesta queden temos su ancianidad, y competencia una competencia de la fiesta queden temos su ancianidad, y competencia una competencia de la fiesta queden temos su ancianidad.

> el sacerdote de Verapaz. Este taba un lujo escandaloso. año es el padre Juan Antonio ¡Así son los viejos de los pue

nó, y fueron muchos los cohe tes reventados. Lo mismo sul Tepetitán, agosto 19 de misas, de 1936. cedió durante las

las cuales muchas fueron «cantadas», con el acompañagosto, y los niños miento de una orquesta veni-de la escuela estàn da también de Verapaz. Igual perezosillos, que todos los sermones.

Porque ha de saberse que no suelen cambiarse ropa si-Toda la primera quin- correcta: se les vió limpieci de sus propios asuntos.

Para algunos periódicos que te.

Cultivan las buenas relaciones

Son fiestas cívico religiosas, curioso, es haber observado internacionales, tratando de como las de todos los pueblos que un anciano ex-maestro de informar a sus vecinos justa. salvadoreños. Celebran aquí escuela, abora dedicado a lamente y estudiarlos sin prede el «Quincenario del Trànsi bores del campo, heya abanjuicios, scuántos hay que siem to», y es un quincenario ban donado su traje diario todo
bran la desconfianza y la calum tente meniado. Desde el pri
roto y mugriento, para colo-

#### REGALAMOS a titulo de propaganda, un hermoso reloj de pulsera, modelo de gran

noveded, maquine fine GRATI

lo podrá obtener con sólo enviarnos hoy mismo su nombre y dirección a LA CASA DE LOS REGALOS Córcega, 404 - Barcelona - (España)

Y bogue entre las olas espumantes, y bogue la galera, que ya ha visto ; como son las tormentas de inconstantes. Que la raza esté en pie y el brazo listo.

RUBEN DARIO.

## 

### La semana jurídica -

cuya cátedra desempeñan y aquellos que desempeñen más de dos cátedras escogerán en Según datos que nos han COMO SE C tre sus alumnos a dos que suministrado, gran cantidad dicten pláticas sobre las mate de medicinas fueron decomi

ridades de la Ageus por la rias, pfidoras americanas, cabrillante labor cultural que fiaspirinas, y otras. está desarrollando. Estas pláticas se lleverán

lo dijo un colega local.

#### Contrabando de opio -

oitamente conltados en la caja.

#### ACUSACION DE LA JUNTA DE QUIMICA Y FARMACIA

La Junta de Química y Farmacia está ya entablando acu sación contra la Farmacia Salvadoreña por contrabando de drogas heroicas. Se desea esta vez dar un ejemplo y el peso de la ley recaerá en toda su intensidad sobre los transgresores.

El contrabando de estupefacientes es uno de los delitos más inmorales que pueda cometerse. Lesiona directamente los más sagrados intereses de la sociedad ayudando a la des de Investigaciones de Ha corrupción de los seres incli cienda por el empeño desplenados a los goces degeneradores de los paraísos artifitrabando y esperamos que el peso de la ley recaiga sobre Felicitamos a las autorida los culpables.

rias que el profesor escoja.

Aplaudimos con optimista llegando el contrabando a por una vereda la infortuna nificantes joyas.

Aplaudimos este nuevo ciolo gran cantidad. Nos dice nues da joven, cuando fué asaltada por des conferencias y no nos can tro informente que dos cajas por dos individuos que la insaremos de rendir nuestro de regulares dimensiones fue timaron a que los siguiera ferviente homenaje a las auto ron trafdas, de medicinas va porque el señor Comandante

Estas pláticas se lleverán Se les comunicó a las per-a cabo en las anlas y no son sonas que se les decomisó la conferencias públicas como mercadería que por de pronto se les perdona la multa de cinquenta colones que les co-rrespondía, pero que la vez próxima no ivan a ser per cocalna fueron descubiertos ili donadas de ninguna mane

#### ¿SOMBREROS?

Las Damas escogen siempre los suyos en la AGENCIA BLAN-CO Y NEGRO, porque saben que aquí hay muy bonitos mo-delos importados, a precios cómodos.

"Agencia Blanco y Negro" (muy cerca de la Panadería Las Victorias).

El Almacén que semanalmente recibe novedades para Damas y para niños. Teléfono 13-58

gado para descubrir este con

#### COMPRO ORO Y PLATA

Pagamos de C. 1.00 a C. 2.00 el gramo de oro Compramos boletas de empeño. — Anexo Hotel Nuevo Mundo. Frente a la Taca 1a. C. O. No 12. IEL. 13-68 y 18-70. C CASINI

### Gran cantidad de me - | Un Grupo de Hombres -

miso de ley.
Según datos que nos han COMO SE COMETIO

por dos individuos que la inla mandaba a llamar. Toda temerosa la desdichada siguió los dos hombres, pero a poco pudo darse cuenta de que no la conducían en dirección de la Comandancia. En tonces quiso escapar, pero le fué imposible, pues uno de los acompañantes desenvainó un filoso puñal y la amenazó con matarla si gritaba o pedía auxilio de oualquier manera. La pobre niña fué con ducida en esta forma a un lugar aislado dentro del monte, en donde se encontre te, en donde se encontra ban reunidos diez o doce homitres más.

#### EL INCALIFICABLE **ABUSO**

El grupo de hombres no defensa muchacha.

LA DESPOJAN DE SUS ARITOS DESGARRANDO. LE LAS OREJAS

sees for the 21st Century

rule the world

ling motion picture

In the fabulous new world that H. G. Wells fore-

prophetic genius of H. G. Wells in the most start-

human picturization of the world 100 years

so exciting it leaves you breathless!

from now. So gigantic it staggers the imagination

dian medicamentos sin el per- lir con el objeto de traer ogua los sentimientos brutales, des buscan el fustante en

RANTE TODA LA NOÇHE

Después de cometido este villano delito los malhechores partieron dejando abandonada a la joven y sin desatarla ni devolverle sus vestiduras. Solamente le fue colocado

que es de imaginarse.

#### INDIGNACION

causado indignación entre al de Gobernación haciéndolo las personas que de él han te. nido conocimiento.

Nosotros informamos de esparecía sino estar esperando te suceso para que las autori la ciudad de San Miguel para

viduos la despojaron de sus la víctima, situada en Acul poli de oriente.
ropas y abusaron de la ma huace, para recebar directa. Aparte de la nera más inhumana de la in-mente los informes que pue niencia de que se establezca ni averiguado.

## Consumado el hecho que dejamos apuntado los individuos, poseídos seguramente de la furia del alconol y de

will men or women

and a thousand other

ever brought to the screen

### |Un Leñazo en la Cabe -

#### En Sonsonate Quieren –

hoy, y se espera que resnelva hoy, y se espera que lauda de conformidad por el lauda Barrio Lourdes. ble propósito que encierra.

### condiciones y que sólo ella es-

tana con onentos, y se retiro.
Pero el enojo de dicho arrendetario no llegó hasta ahí sino que valiéndose de que tal raer ogua. 108 Sentimientos brutales, des buscan el finstante en sino que valiendose de que tas pojaron a la víctima de sus aritos sin cuidarse de hacerlo del lugar y burlan así la actual sa le puso desahucio y la secomo corresponde. Un sólo ción de la justicia. Vimos nora se retira porque dice que también, poco después una para posesionarse de las insignarios de la Guardia Nacio Una de las paredes del basin pareja de la Guardia Nacio no ya se empezó a caer y estaba a poca distancia no ya se empezó a caer y estaba a poca distancia no ya se empezó a caer y estaba a poca distancia no ya se empezó a caer y estaba a poca distancia no ya se empezó a caer y estaba a poca distancia no ya se empezó a caer y estaba a poca distancia no ya se empezó a caer y estaba con la contra de la

de donde pasó el hecho, pero tá amenezante. Si no se obli-ya todo había quedado tran ga al interesado a arreglar dicho mesón tendremos que lamentar una desgracia.

Y como éste hay muchos. Tomen nota las autoridades.

RAFAEL C. ESQUIVEL.

### Voz Oficial

BOLETIN DEL MINISTERIO que las capacitan para el des DE BENEFICENCIA Y SANIDAD

El Ministerio de Beneficen Este espantoso hecho ha cia y Sanidad, se ha dirigido que, a su vez, gestione ante el Honorable Ayuntamiento de parecia sino estar esperando te suceso para que las autori la ciudad de San Miguel para a sus dos compañeros. Todo dades superiores se precoupen que se establezca un serte legar al grupo cuando por no dejar tan despiadados vicio regular de Tren de Ala Rivera fué maniatada de oriminales sin castigo.

In Rivera fué maniatada de oriminales se oriminales sin castigo.

In Rivera fué maniatada de oriminales se orim

Aparte de la notoria conve dan arrojar una pista sobre este servicio, se sustenta esta los delincuentes, pues hasta el excitativa en el informe que día de hoy nada se ha hecho el departamento de Sanidad co Departamental de la Paz ni averiguado.

urbana y rural ha elevado a hizo el trece del corriente la Dirección General respectmes una gira de inspección tiva, después de la visita ofi de algunos trabajos que se cial de inspección que el Jefe han llevado y se están llevan del mencionado Departamento do a cabo en diversos lugahiciera a la ciudad de San res de su jurisdicción. Miguel, en el cuel hace ver la Primeramente reco

> Para servicio de las diferentes dependencias de la Sociedad de Benoficencia Pública, han llegado a la Aduana Marítima de La Libertad, dos cajas, con un peso total dose los trabajos de reparade 143 kilos, conteniendo me ción. dicinas que la casa RHONE A POULENÇ, de París, ha remitido de conformidad con la ciudad de Zacatecoluca. La el pedido No. 538 de fecha 3 Superiora le hizo presente su de marzo de este año hecho satisfacción «por el apoyo por la Proveeduría General que ahora el establecimiento del Gobierno.

> cia, de acuerdo con la ley, ha go, se preccupa por la repa-solicitado la franquicia co ración de todos los desperfec rrespondiente a las autorida tos producidos por el terredes aduaneras, para que ese moto último en las paredes y pedido sea entregado a la Sociedad Beneficencia Pública libre de impuestos y tasas.

> de esta capital, autorizada servicios presentando los dor-por el Ministerio de Benefi mitorios muy bonito aspecto de la Secretaría de Fomento, el esmarado aseo de las roestablecerá el servicio de sillas plegadizas en el Campo de Marte para comodidad de Por último recorrió el Golos paseantes, cobrando por bernador, cuatro kilómetros ello una pequeñísima cuota, del camino vecinal que pasan-cuyo producto se invertirá en do por el cantôn El Espino, provecho de los indigentes que llega hasta Piedra Grande, al en ese centro benéfico reci cual camino la Alcaldía Mu

> la Administración del paseo conseguido la cooperación de mencionado, como la Sexta los vecinos para hacerle al Sección de Policía de servicio camino algunas reparaciones en aquella zona.

Por acuerdo número 105 del Ministerio de Sanidad, se ha nombrado un nuevo contingente de enfermeras visitadoras sanitarias, a propuesta de la Dirección Ganeral del

Estas nuevas enfermeras son las señoras Çarmen de Granados y Natalia de Mejia; y las señoritas Tomosa Bruno, Elvira González, Lidia Hidalgo, Concha Uceda, Berta Viscarra y María Luisa Fi-

empeño de sus funciones y un año de práctica hospitalaria en aquel mismo estableci-

Por acuerdo número 350 de fecha 20 del corciente, nómbrase Auxiliar de la ría de la Casa Nacional del Niño, a propuesta de la Di-rección respectiva, a don Rafael Sosa Romeo, en lugar de don J. Margarito Rodríguez que pasa a otro puesto.

BOLETIN DE GOBERNACION MINISTERIO DE GOBERNACION

El señor Gobernador Políti-Primeramente recorrió la

urgencia de que esta dellolen cine ne la higiene pública de cente hasta el río Apanta, en donde encontró trabajando a ciudades del país sea subsana un caporal y siete peones en la construcción de diques particos la destrucción de la ra evitar le destrucción de la carretera. Después recorrió la carretera Zacatecoluca-Usulután en un trayecto co-mo de seis kilómetros, encontrando como ocho «malos pasos», consecuencia de las fuer tes lluvias; estaba ya inician

A su regreso pasó a visitar el Hospital Santa Teresa, de la ciudad de Zacatecoluca. La recibe de su actual Director, El Ministerio de Beneficen quion, desde que se bizo carla cielo del edificio

El Gobernador afirma que, «efectivamente, ahora se observa mucha limpieza y aseo La Dirección del Asilo Sara en todas las dependencias y

ben la asistencia del Estado. | nicipal le ha hecho muy bne En ese sentido, ya tienen na reparación. En el lugar las órdenes pertinentes tanto llamado «Pila del Jobo» se ha de urgancia.

**-**)(-

Se autorizó a la Municipali dad de Armenia, departameato de Sonsonate, para que invierta la suma de 300 colo nes en la construcción de una oasa para escuela rural en el cantón Azronalpa.



El jueves a las 5 30, 7.30 y 9.30 p. m y vicrues a las gran e-critor inglés II. G Welle, que so titula LO QUE 7.30 y 9.30 p. m. estrenará el Nacional la grandiosa super-; VENDRA o EL MUNDO DENTRO DE CIEN AÑOS. Esta producción de Artistas Unidos que se debe a la plunta del film se corterá en tl Popular el jueves a las 6 5 y 9. p. m.

# **BIOLLO**

Taller de Mecánica y Fundición

Soldadura Eléctrica y Autogena

Reparación e instalación de cualquier maquinaria

Construcción Edificios de Hierro

Herreria en General

Cocinas Económicas de Todos Tamaños muy Baratas

Cortinas de Acero

Molinos de Nixtamal y Arroz con todos sus repuestos.

Para la venta Tostadores de Café

Planchas Cocina de Reberbero

Bufas de Carreta

Bombas de Bronce y de Hierro ' para café lavado y

líquidos espesos Prensa para Jabón de Molde

Compuertas y Parrillas para Pilas de Café

Piezas de Repuestos para Trapiche

Peroles fundidos para molienda muy baratos

Cada Semana se Funde Hierro

Prontitud En Los Trabajos y Precios Baratísimos

8a. Calle Oriente No. 86 TELEFONO 1008

## CARLOS Hay Que Hacer | TELEGRAMAS | REZAGADOS | Domicilio Ignorado:

Sesori, agosto 20. - PA TRIA periódico que siempre nos ha prestado su syuda, pu blicando nuestras informaciones, en la presente campoña de prensa que emprendimos con fecha veinte del actual, está también prestándonos el apoyo conveniente por medio de sus columnas, lo qual mucho agradecemos ya que a pesar de haber hecho otra semejante en otros periódicos del país, y no haber sido atendidos, talvez PATRIA ses escuchade, con más sten-

Ahora abordamos otro probloms. La carretera que con-duce a San Miguel se encuen tra en malfeimo estado debido al descuido en que se le ha dejado por mucho tiempo, lo que tenemos que lamentar. Automóviles sólo en verano nos visitan. Trasladamos la presente a quien correspon-

No nos explicamos el porqué del descuido del ornato de la población. Cuando llue ve, el agua se introduce por las rendijas de la torre del reloj público, y debido a ésto las maderas del techo de la iglesia se está arruinando considerablemente.

Las callecitas de Sesori neoesitan estar bien empedradas. De noche hay que andar muy precavido, porque de lo contrario el transcunto se ex pone a romperse el bautismo.

Alumbrado eléctrico no te nemos. Esta necesidad se ha-ce sentir desde hace mu cho tiempo, principalmente en el invierno en que les noches son tan obscuras como boca de lobo.

Obito

El 17 del actual falleció la octogenaria señora Cornelia Quiroz, después de prolonga da enfermedad. Su muerte he sido muy sentida en los diferentes círculos sociales de esta ciudad. Enviamos nues tras muestras de sentida con dolencia a su estimable fami

Onda de calor que nos azota

Una onda de calor está castigendo a los moradores de esta localidad, Neptuno se esta localidad. Neptuno se rez en la capital, gracias a muestra huraño, no quiere los solícitos cuidados de su enviar sus lluvias bienhecho hijo don Emilio Flores. res. Les milpas se han pues to algo marchitas. Los agri

Pedro Thogenson, Refugio Cabezas, Amada R. Pinal, Ma-ría de Villavicencio, Carmon García y Gabino Tobar.

Ausentes:

Dr. Atilio Peccorini y Manuel Escamilla.

San Salvador. 22 de agosto

#### Compre el METODO MARIN DE INGLES

Curso práctico, gramatical, idiomático, incomparable. Se expiden DIPLOMAS. Curso completo \$50.00 (dolares). Pagos fáciles. Informese

The Marin School of Languages J. Marín Aguilú, Director 🐇 208 W. 71st St. New York, N. Y.

#### Escuela-Taller "San Rafael"

-DE-

Ma. Teresa de Arrué

Como siempre se reciben niñas externas medio-internas e internas (a precios módicos) también pupilas con buenas recomendaciones.

Se dan las clases siguientes: perforado, bordado a máquina v mano. corte y confección de trajes y de sombreros, pintura al pincel, al Kiston (a pluma) y estampado de varios estilos.

También se dan estas mismas clases a domicilio por horas. Especialidad en trajes de novia y para varoncitos y en trabajos inventados en esta escuela, para decorados de salas y oficinas.

Avenida Cuscatlán No 44 frente á las 3 Bolas de Oro.

cultores se enquentran alar mados.

Restablecido

Se encuentra don Pilar Je-

CORRESPONSAL.

### De San Vicente

apertura de la 4a.C. P . que da! entronoará con la estación del ferrocarril de Oriente; estos trabajos los mantiene hasta la fecha en actividad la Munici-palidad que preside el progre sista caballero doctor José Isabel Vaquerano.

to a nuestra Banda Regimental, principalmente al Director del perder el verdadero periodis-Cuerpo, bachiller Prof. José Maria Martinez, esta Corresponeal en un plano imparcial, juzga las palabras del articulista de Disrio Nuevo que mueve a gritarle por su falta a la verdud «Si nó ves, propio bien: «zapatero a tus oaro lector, si habra razón: zapates». nuestro Director, Sr. Martinez, es Director de la Academia. En próxima correspondencia de Músice, Profesor de Armo daremos a luz pública las jonia, Director de orquesta y coro...comprueba su ospecidad artística, máxime que ha sido alumno de la Escuela Nacional de Música, que dirige el connotado maes tro titulado en Italia, don

Domingo Santos. Nuestra Banda es una mara villa; sus conciertos son espléndidos en los que se ejecuta música de Beethoven, Verdi, Wagner y epilogan las da en los círculos sociales, audiciones con Río Rito dejó de existir el primero de Claro, esto es tener a la agosto. Aunque tarde hace Claro, esto es tener a la agosto. Aunque tarde hace altura el gusto artístico de los oyentes. Pero bien. Seamos justos, d'indo al César lo que es del César. Chemita merece estimulo; su labor pro - arte està elevando a un grado superior a sus disnipulos . . .

Chemita no debe hacer case a las falsas aseveraciones del Corresponsal, porque se pred cupe por la Banda, para que no corra la misma suerte de la Banda Infantil, organizada | por el extinto artista Quinta-nilla Sosa, que comparada la ingratitud, con desenfrenado

San Vicante, 19 de agosto la hora ha llegado de que se de 1936 —Con todo empoño se defienda de la maldad de los llevan a cabo los trabajos de hombres. ¡Arriba nuestra ban

En el «Esfuerzo», semenario que publica el bachiller Félix Antonio Orellana, con desconsuelo hemos visto publicados algunos editoriales y entre-vistas que no son ni una ni otra cosa . . Nos duele el Pendientes del comunicado alma que todo un estudiante, que publicó en Diario Nuevo carezca de los principios el Corresponsal Visjero respec gramaticales y sus produccio nes literarias estén echandos

> La ensarta de disparates del «poeta» Orellana que publica en su periódico, nos

> En próxima correspondencia yes literarias de nuestro bardo en A. B. C. . . .

En vía de paseo estuvo en ecoluca el joven tipógrafo on Carlos J. Ravas Tecoluca el joven don Carlos J. Reyes.

Doña Anita Cañas de Hernández, persona muy aprecia-

Don Manuel López Saravia ha estado algo mai de salud' en San Cayetano Istepeque.

Mejorado de s: enfermeda l ee halla ya el

CONDE SANDORF.

#### combate también deseaban los sanper» desmeritar la obra del señor Gonzalo Villalta, hace algún tiempo. Chemita, Mundiales en Octava Página



#### Talabartería **CENTRO A MERICANA** DE ALFREDO H. CABRERA

En su nuevo y amplio local, situado en la calle Arce, Portal, costado norte mercado Central; ofrece a su numerosa clientela ofrece a su numerosa Chembos y al público en general exten-so surtido, en Balijas, Montu-ras, en diferentes estilos; Sobre botas, Carterones y todo lo re-lacionado en el ramo de Tala-

bartería.

A Precios que no admiten competencia y puntualidad en las órdenes.

1-Penetración del Contra--Irritante

2-Efecto Interno

### SALVE

Una preparación de reconocido valor medicinal,

Para los Resfriados y Cata-rros de pecho, Dolores de Espalda, Musculos y Coyunturas, Neuralgias

Carteera de Atracciones de

> POR Y PARA BENEFICENCIA

#### MARTES

7.30 y 9.30 p. m. Estreno PARAMOUNT George Raft, Alice Faye, Frances Langford y Patsy Kelly, en la cinta musical

#### A las Ocho en Punto

(Every Night al Zight) Bello sexo 0.10 0.30 0.15 0.10

JUEVES-5.30, 7. 0 y 9.30 pm. Estreno Ar tistas Unidos La mara villosa obra de Hugo G. Wells, que predice el fu turo de la humanidad

#### Lo que Vendrá o El Mand, Dentro de Cien Años

Una soberbia exclusiva en una combinación gi gante, inaugurando la temporada arrolladora! C 1.00 0 60 0.25 0.15 En el Cine Popular el Jueves a las 6 45 y 9 pm

### SABADO 29 de Agos-to Día de Gerardo Barrios

Funciones a las 103) am 2, 4, 5 30, 7.30 y 9 30 pm. A las 9.30 pm Estreno Columbia Victor Jory, Sally O' Neil en la emocionante cinta

#### *EL VALOR* SE IMPONE

(Too Tough .o Kill) Bello sexo con pases, 0.30 y 0.20 0.60 0 40 0.20 0.10

DOMINGO-Dos Formidables E trenos. 10.30 am. y 3 30 pm. Es treno Warner Bros mes Cagney, Pat O'Brien, Frank Mc Hugh, en la en la grandiosa superproducció

#### Llegó la Flota (Here Comes the Navy) Con la colaboración dela

Armada y Aviación Nor teamericana! Repleta de emociones alegrías, carcajadas y dramatismo pro fundo! La mejor película de Cagney!

0.60 0.40 0.20 0.105 30, 7.30 y 9 30 p.m. Es-

treno Paramount.—
Claudette Colbert, Fred
Mc Murray y Robert
Young, en la soberbia superprod cción

### La Novia Que Vuelve

nida v novedosa historia de amor! ¡Algo fino, delicado y digno de la glorioso actriz premia 1a! 1.00 0 50 0 25 0.15

«Los Cien Días de Napoleón, según la obra de Benito Mussolini

El Capitán Blood. con Erroll Flyn y Olivia

de Havillaud. · Tiempus Modernos,

la soberbia obra de Char-

le (haplin.

La Pequeña Rebeldes, con Shirley Temple.

Ginger» con la nueva estrellita infantil Jane

«El secreto de vivir», con Gary Cooper y Jean Arthur De la Sortén al Fue

go» primera película a colores en español. CHILDRES CHILDING



Los deportes son la sensación del día y es que ellos en verdad son la clave del triunfo de la humanidad.

### PERO

Es verdad sabida que todo deportista y persona admiradora del deporte debe tomar sin mayor reparo la hebida tavorita por excelencia: GINGER-ALE, para complementar la obra del deporte



DE "LA TROPICAL"

#### Servicio Postal Internacional Via La Libertad

El Lunes 24 se despachará la correspondencia y fardos postales para el Norte en el vapor «San Elena» que zar-pará del puerto de La Li-bertad el mismo día, haciendo escalas en Mazatlán, San Pe-dro, y San Francisco, California.

Se admitirán los depôsitos

hesta las 230 p.m. Martes 25, se hará despapacho de correspondencia fardos postales para Nicara-gua y Costa Rica, utilizando el vapor «Salvador», que zar-pará del puerto de La Liber-tad por la tarde.

Se admitirán los depósitos hasta las 2 y 30 p. m.

Vía Zacapa-Puerto Barrios

El miércoles 26, se hará des pacho de correspondencia para el exterior, via Zacapa - Pue Barrice, en los vapores «Mu 88. y «Sta. Marta», ¡que sal-drán rumbo a Nueva York y Nueva Orleans, respectiva

mente. Admitiéndose los depósitos de correspondancia certificada hasta las 5 p. m. y ordinaria

hasta las 6 p. m.
Negociado del Exterior de la Dirección General de Co

Gilberto Gutiérrez

Talentoso estudiante que desde sus primeros años uni versitarios se destnoó como una hermosa promesa, ha co roundo aus ideales hoy al re cibir, después de sustentar lucido examen, el diploma de doctor en Química y Far-

maoia. Felicitamos al buen amigo Gatiérrez por el triunfo, y desemmosle un brillante porve nir en su profesión.

### ATENCION

Muy pronto llegará a las FARMACIAS Y BOTI CAS de esta ciudad el acreditado Unguento Medicinal de DÖBLE AC-CION:

del Guayacol

## MELLIERE

Penetrante y Efectiva.

Metro s Días y Horas

### El imposible es ab

En la plaza de la Concordia de París, se alza el obelisco de Luxor. Este obelisco, eri gido en Luxor por Ramses II, el más ilustre de los faraones, la ficamos. Las castro carse del nonolito, aparecen llenas de redución fraoasaron muchos combres eminentes. Sin embar to el sebio Champellion, con de sente prueba de que un absurto de sente procesa de la construcción de la ciencia ha revelado en construcción fraoasaron muchos combres eminentes. Sin embar to el sebio Champellion, con de sente prueba de que el impo do.

Se crefa imposible que los hom dos. De donde se sigue que palabra, porque hacen que ya todos resultan engañados, por que nadice se fíe de nadie, y que en vano se pertenece a la valor de lo que se dice y un grupo, jamés se es de todos, y los mismos que engato dos, y los mismos que engato dos por telégrafo o por telégraf to el sabio Champellion, con do.

ación completa del problema. Mundo...

Champellion pertenecía a Viene de la 3a. Página precisción del dinero, la baja esa jerarquía de hombres que chan y se devoran, y por fin de la renta, la ruina del créniegan la posibilidad de lo im quedan en el campo de bata dito: hay una desgracia manuello des colos.

#### Taller "AZTECA" ANTES REMINGTON DE LUIS AVILA



Situado en el Mercado Emporium frente al Diarie La Prensa, Tel. No. 1122. Reparamos, reconstruimos, compramos y cambiamos toda clase de Máquinas de escribir, Contómetros, Calculadoras, Cajas Registradoras, y Çajas Fuerte: , Victrolas, y toda clase de aparatos finos.

### Grandes Academias Unidas De Canto y Baile

#### ARI-ANA y MELENDEZ DEL VALLE

Ofrece su nuevo g amplio local frente al Teatro Nacional y Plazuela Morazán

Donde antes estuvo el T/RO AL BLANCO

Clases de baile para teatro y salón, Gimnasia para adelgazar, Gimnasia rítmica, canto, perfecta impostación de la voz

#### LA PALABRA SENCI -

co el sebio Champellion, con do.

Ina perseverancia verdadera nente admirable, no resignán lose al fracaso, continuó investigando. «Imposible que ser más que un simple constituta en diarro lo que signitate en claro la claro de l ongáis en claro lo que signicos de signos caprichosacon ente grabados—decianle alcunos amigos tan sabico cono él, pero de más débil vocontinuado—iImposible!...; Imposicon el serio de más de la continuado, has de su muerte, en la panadería
de su padre; Kepler hubiera
sido nada más que mozo de la juzgar a los denás, según
serio verse obligados
sido nada más que mozo de la juzgar a los denás, según
serio verse obligados
sido nada más que mozo de la juzgar a los denás, según que no están animados del a de picardías. Champellión, lejos de aban onar la empresa, consagróse ella por entero, con fe, con ntusiasmo, y el 17 de diciem re de 1892 presentó a la Aca tario, sin haber dejado la metrio. Triste disposición de estado la Contra de Marcine de M emia de Inscripciones de so nor huella de su paso por el píritu para las gentes que píritu para las gentes que o tienen que ocupar las oa-escriben, hablan y enseñan. ¡Cuánto hay que despreciar al auditorio y a los lectores darse cuenta para dónde van para dirigirse a ellos con se aquellas, pues sólo así se vé mejantes disposiciones! Para el rótulo, mientras que antes el que ha conservado un fon cada una de ellas llevaba o-do de honradez, nada subleva tro atrás para evitar esas más que la ironía desatada molestias, por lo que creemos de un acróbata de la pluma sería necesario que se les coo de la palabra, que trata de embaucar a algunas gentes de la Empresa. llenas de confianza. De un Y va que ha lado el abandono, la sensibilidad, el deseo de ser ilustrado; de otro, la picardía que los conductores tienen la cos se mofa del público. Pero no tumbre de que aunque cada sabe el mentiroso hasta qué punto se engaña él mismo. El Capital con que se vive es la Confianza, y no hay nada que iguele a la Confianza del donde resulta que ya atesta pueblo, como su desconfisnza da de ellos y muchos var en cuanto se siente traiciona- colgados ni más ni menos codo. Puede seguir por algún mo unos verdaderos racimos tiempo a los explotadores de humanos.

la sencillez. Pero después de Que se corrija esto para esto, su carácter confiado se torna en aversión; las puertas que se mantenían comple tamente abiertas, ofrecen su impasible rostro de madera, y los oídos, antes atentos, se

han cerrado ¡Ay! Se cierran entonces, no sólo para el mal, sino pa-ra el bien. Y éste es el crimen de los que envilecen la palabra. Quebrantan la con fianza general. Se considera como una calamidad la de

tumbre.

Lo que prueba que para el hombre nada hay imposible, por su voluntad enérides de lo infinitamente pequeño, hasta resolver los grandes problemas de la aviación y de la televisión, por ejemplo. Mucho más fácil, por tanto, ha de ser le ejercer dominio sobre sí mismo.

Con aplicación y perseveran cia todo se logra.

En la plaza de la Concordia de París, se alza el obelisco

Estación

Población

ES INDISPÊNSABLE

Muchas persones que viajan tro atrás para evitar esas loque dichos rótulos en favor

Y ya que hablamos de es tos vehículos, vamos a decir con perdón de la misma, que camioneta esté con el número

Que se corrija esto par evitar molestias al público.

#### FALTA DE AGUA

Los vecinos del barrio de Centenario, se quejan y con de masiada razón, de que care cen de agua, principalment los que viven por la 12a. Av nida Norte. Existo una pile ciertamente en una esquina de Parque, pero de nada sirv porque no cae el agua, viénd se en el caso de compraria di riamente. Respetuosamente lle mamos la atención a donde o rresponde a fin de que cuant antes se proceda a cohar el lí quido, pues es una imperios necesidad, y ojalá que el Sr Alcaide tome nota de esta pe tición, en favor de aquel ve cindario.

#### TEATRO POPULAR NACIONAL

Se está procediendo a la pin tura y algunas reparaciones al exterior de este Teatro, que como sabemos coupa el luga: grata memoria.

#### AMENZA RUINA

La casa marcada con el No. 12 en la 14a. Avenida Sur se encuentra en ruinas, principal mente una de las paredes que dan a la calle y como esto es un peligro para los transeunsería conveniente que por quien corresponde ordene su demolición.

Una persona que estuvo a-

#### UN PERRO RABIOSO

yer en Senta Tecla para un asunto ligero, nos dice que vió en una de las calles inmediato al barrio de Belén a un grupo de curiosos y entonces pre guntó que cual era la novedad y le dijeron que «un perro lo bo, quizá tenia «rabia», pues se les había lanzado a varios transcuntes. La persona cier tamente vió al perro pero a cierta distancia. Sea verdad o no la cosa del perro lo ano tamos como una noticia que talvez muy pronto se definirà.

## Estaciones de Onda Corta

ľ	stacion	Poblacion		Metro a	Dias y Horas
Ι	OJA OJB	Berlín Berlín	<b>Alemania</b> 9.560 15.200	31.38 19.74	Diario
	OJD DER2	Zersen Viena	11.770  Austria 6 070	25,49 49,40	" Diario
	EAQ	Madrid	<b>España</b> 9.860	3 <sub>0</sub> .43	Diario de la <sub>5</sub>
	ГРА	París	<b>Francia</b> 15.240	19 68 25.23	Diario de las 10 am. a 2 pm. Diario de las 6 a 9 am. y de las
	РНІ	Huizeu	<b>Holanda</b> 11.730	25.57	3 a las 9 pm.  Diario excepto martes y miércoles
1 ' 3	HAT4	Budapest	<b>Hungria</b> 9 <b>12</b> 0	<b>3</b> 2.88	Domingo tem- prano de la noche
1			Inglaterr	a	noche
1	GD GB	Londres Londres	Italia	25.53 31 55	Diario de las 4 a las 6 a.m.
ļ	2RO HVJ	Roma C. Vatica	9.630 ano 15.120	31.13 19,84	L., Mi., y V. Diario
-  -	CTIAA	Lisboa	Portuga 9.600		Mar., J. y S
8 ' B D	RNE RW59	Moscú Moscú	<b>Rusia</b> 12.000 6.000	25 50	Diario Diario
6 B	НВР	L. de Na		38 47	Sábados
8	CP5	La Paz	<b>Bolivia</b> 6.080	49 30	Diario
r s·	PRF5	Río Ja <b>n</b>			Díario
Γ, 10 8·	CEC	antiage			Diario
0	HJ4ABB HJ1ABB HJ4ABE	Manizal Barranq Medellii	uilla 6 440	42 46 58	L. y V. Diario Diario
le B D	TIPG	San Jose		48,40	Diario
0- 08	сосн	Habana	_	<b>31.</b> 80	Diario
.0	TG.2X	Guatem		50.50	Diario de 3 a5pm, y de las 21 en adelante
el le e-	HRN	Tegucig	Hondur galpa 5,875	51.10	Diario
te ve la	YNLF	Man <b>a</b> gı	<b>Nicarag</b> 1 <b>a</b> 5,990	<b>50.2</b> 0	Diario
el re lo ia	HP5B	Panamá		<b>à</b> 49 75	de 7 a 10 pm. diario excepto los domingos
la oo to	OA4AC	Lima	<i>P•rú</i> 88.20		l Irregul <b>ar</b>
[ -	YV2RC	Caraca		51.72	de 4 a 5
r. e.	W2XE W2XAF	New Yo Schenect	ady 9.530	19.65 <b>31.4</b> 8	
	VK2ME	Sidney	Austral 9,590 Japón	31.88	Domingos
18 18 18	VJ Н	Nasaky	<b>Japon</b> 14.60	0 20.5	5 L. y S
r o le	PRECINS	: Ron	v Cove	nlito "	Melendi'

### en donde estuvo el suntuoso edificio de «Casa Blanca,» de PRECIOS: Ron y Coyolito "Melendi"

Coja ..... C. .33 - Botella .... " 3 - Media Botella .... " 1.60.

## Pan de Dulce Fino

todos los días en el

## GUSTO

[la casa de todos]

BENGOA HNOS, - Tel. No. 1-9-8.

### Corresponsalías Mundiales

Excelente Colaboración Interpretativa De las Noticias Mundiales que le Ofrecemos a Nuestros le ctores:

> Con la rigurosa censura aplicada en la actualidad a las fuentes de información en tantas partes del mundo, cada vez se hace mucho más difícil determinar la significación completa de las noticias que leemos. parte ha sido borrada por el lápiz rojo de la censura? ¿Cuánto se ha ocultado? ¿Cuánta propaganda se le ha afiadido a los despachos?

> Permita al renombrado periodista Alex P. Peters, mediante su perspicacia analítica sin igual, le ayude a us ted a descifrar los lacónicos y con harta frecuencia inciertos despachos cablegráficos de informaciones mundiales.

> En su inimitable servicio de colaboración intitulada «CORRESPONSALIAS MUNDIALES», él escudriña más allá de la superficie, llega hasta la raíz d' las noticias mundiales y desentierra los significados ocultos de informaciones extranjeras que llegan a nuestras playas. «CORRESPONSALIAS MUNDIALES» es uno de los excelentes servicios de colaboración que suministra a sus suscriptores la All-America Press Service de Nueva York, y ha sido adquirido exclusivamente para DIA-RIO PATRIA en esta ciudad.

### Corresponsalías Mundiales

Se Publica Semanalmente en el DIARIO PATRIA

### Dorothy Gray

PRODUCTOS DE TOCADOR

EL SIGLO

Calle Delgado No. 5. — Teléfono 615

# Z PATRIA Z CALENDARIO

### Almacén "MI CASA"

Le ofrece a Ud. para agosto un gran surtido de sedas y algodones. Artículos para caballeros—Consulte nuestros precios.

Frente punto camionetas a Soyapango

#### Viojeros

Ha llegado de Ahuachapán la señorita Carmen Tobar. Grata permanencia le desea-

Las señoritas Angélica y Rosaura Araujo han llegado de Berlín, Usulután. Vienen a pasar una temporada en esta capital. Les saludemos.

LEI doctor Abraham Rive-

ra e hijas partieron para Son-

Información Extranjera en 8a. Página

### ESCUELA DE BELLEZA



La Escuela de Belleza ha sido fundada por Mrs. Ella Ruth Rostau para suplir la gran demanda de expertas operarias que existe, no solo en El Salvador, sino en todo Centroamérica y con el objeto de abrir a la mujer Salvadoreña un nuevo sendero, enseñán dole una profesión artística, decente y lucrativa, con la cual puede canarse la vida en cualquier parte del mundo y formarse un porvenir. Esta profesión es aceptada y conocida en todos los países civilizados. Con ella puede ganar-se mucho dinero, no solo en los países latinoameaicanos, sino en Europa y los Estados

Las dificultades con que tro-pezamos aquí por la falta de operarias expertas prevalece

en todo Centroamérica.

La Escuela de Belleza de
Mrs. Ella Ruth Rostau, subsanará dichas dificultades, enseñando científicamente todos los ramos de esta profesión, preparando discípulas que podrán competir con las más expertas operarias en cualquier parte del mundo.

Cuenta dicho plantel con profesoras traídas de los Estados Unidos, y sus métodos son los más modernos que hasta hoy se conocen

Contiguo al Hotel Nuevo Mun-do. — TEL. 8-2-3 —

#### LLANOS MIMI

Muchacha poema, lieva el castaño color de sus ojos haciendo juego con su tez morena de reminiscencias moras. Regala cariño y dulzura en el hogar de sus padres, general Armando Lianos y señora, y en el extenso círculo

Celebró su oumplesños el viernes último. Para quieu se virtuosa y bella, PATRIA formula sus parabienes. Pasojeros por la Pan Ame-rican Airways, Inc., el

día 21 de agosto

Halliburton, Viada Hallibur

De Tegucigalpa a México, D. F.: San F. Saye. De San Salv. a Guatemala:

Argelia Garrido, Pío Garrido, Dominga Garrido, Victoria Ga

De Guatemala a San Salv.: Enriqueta v. de Albani, María

Laisa Albani, Marta Herrarte.

De San Salvador a Teguci galpa: Ryudzburo Meed.

*LICITA CION* 

La Proveduría General de<sup>l</sup> Gobierno, en uso de las fa-cultades que le concede la ley

respanta, saus a licitación pública el suministro de acce-

sorios para cañería, para ser vicio de saneamiento y pavi-

mentación de santa Ana, de conformidad con el detalle

Doscientos uniones univer-sales de hierro negro de

Cien bushings de hierro ne gro L A 3/4".

Trescientos niples de hierro negro 3/4 x 2".

negro 3/4 x 3". Ciento cincuenta niples de

negro 3/4 x 6".
Doscientos niples de hierro

Cincuenta tees de hierro ne-

oferentes se sujeta-

Convertir el total en co

lones nacionales al cam-bio oficial del día, para

facilitar la decisión a la

-Deciarar si la oferta la

hace en su carácter par-

tioular o a nombre y

representación de algu-

na casa munufacturora

hora del concurso.

o exportadora,

Trescientos piples de hierro

negro 3/4 a 1 1/2".

hierro negro 3/4 x 4".

gro de 3/4".

dard.

Ochocientos niples de hierro

Cien uniones universales de hierro negro de 1". Cien camisas de hierro ne-

De México a Managua: Herminia Falla, María Koentz.

|rrido.

#### Movimiento de la Oficina de Migración

Manuel Peñate. Va con el ob jeto de someter a su esposa a una operación quirúrgica, en los afamados hospitales panamenos.

Que obtenga el mejor éxito son nuestros deseos.

Que obtenga el mejor éxito son nuestros deseos.

Que obtenga el mejor éxito son nuestros deseos.

As San Salvador Honduras. Gilberto Caiderón, Dorsey Fi sher.

De Tegucigalpa a Guatemala Simón Hollendorfer, Antonio Abate, Carmen Abate, Alfred Schult.

Entradas — José Antonio Ulin, Domingo Jacinto Pae, Mar Manuel San Salvador:

Carlota Montalván, nicarragien Gilberto Caiderón, Dorsey Fi sher.

De Tegucigalpa a Guatemala Simón Hollendorfer, Antonio Abate, Carmen Abate, Alfred Schult.

De San José a San Salvador:

De Tegucigalpa a Guatemala Simón Hollendorfer, Antonio Abate, Carmen Abate, Alfred Schult.

De San José a Guatemala Simón Hollendorfer, Antonio Abate, Carmen Abate, Alfred Schult.

De San José a Guatemala Simón Hollendorfer, Antonio Abate, Carmen Abate, Alfred Schult.

De San José a Guatemala Simón Hollendorfer, Antonio Abate, Carmen Abate, Alfred Schult.

lin, Domingo Jacinto Pae, Mar Manuel Soto.

garita T. López M. Nicolás C.

Muta Juan Roberto Japón.

Carmen Padilla. Carlota de Loria.

San Salvador, 21 de agosto, ton.

#### Cumpleaños

El viernes último celebró su cumpleaños el prestigiado médico doctor Josquín Para. da. Aunque torde váyanle nuestras feliciteoiones.

El cébudo enterior cele.

De San Salv. a Guatemala: Minor Keilhauer, María Cristi na Wilson, Carol A. Wilson, Luis Guerin, Roberto de Rei lec.

De México a Cristóbal:

‡ El sábado anterior celebró también su cumpleaños el doctor José Víctor González.

De México a Cristóbal: Scott M. Sandley.

De México a San José: Le saludamos.

Don Bartolo Daglio cum-pleaños hoy. Lo felicitamos.





### Dientes **BLANCOS Y** LUSTROSOS



#### Léalo le Interesa!

Hacemos toda clase de trabajos de Hojalatería, Herrería y Me cánica, Instalamos excusados Americanos, lavaderos, artesas videts, baños de regadera. Re paramos bombas de pozo y de todo sistema.

bicicletas, triciclos y motocicletas Hacemos llaves Yale y reparamos cerraduras.

Talleres Matamoros 1a. Calle Poniente No 28

#### Dr. Carlos Alfredo Menéndez MEDICINA EN GENERAL

Especialista en enfermedades de mujeres Consultas de 2 a 5 p.m. 4a Avenida Norte Número 26

#### DR. VICTOR RODOLFO QUEHL

Cirujono Dentista

Doce años de Práctica. — Atención esmerada a pacientes infantiles 4a. C. O. No. 52 feléfono 7-5-7

VIDA DEL CINEJMA



Especial. En alas de la muerte. 5.30 p. m. Extraespecial

Bosambo. 7.30 p. m. Extraespecial El cantar de los canta

9.30 p. m. Extraordinaria Dевео.

#### CINE POPULAR

6.45.—Programa Doble. Los apuros de Jack y El hombre del Infierno.

9.10.—Programa Doble.— Broadway al Desnudo y Balas vengadoras.



4.—Mandato de Ultratumba 5.30.—Edad indiscreta.
7.30.—La Hermana de San Sulpicio. 9.30.—La Llorona.

#### EL COLISEO

y 9.10.—Permanencia voluntaria.—La mujer que supo amar. 7.30.—Dos mujeres en una.

COLON

6, y 9.—Renegados de O 7.30.-Los amos del agua

ción de elles y todo aque llo que permita identificar la calidad de su ofer ta, debiendo indicar la fecha aproximada de em barque y entrega de la mercadería.

Ciento cincuenta niples de Las cotizaciones deberán ierro negro 3/4 x 4".

Doscientos niples de hierro bres de derechos de aduana

negro 1 x L 1/2".

, Las personas que tengan
Trescientos niples de hierro interés en esta licitación pue Las personas que tengen den enviar o entregar a la Proveeduría General del Gó ro de 3/4".

Cien tapones machos de nueve horas del día jueves bronce para 5/8", rosca Stan diecisiete de septiembre del corriente año, lugar fecha. ho ra v dia en que se verificará ráa a las cláusulas siguien el concurso de las que se hates:

1a.—Cotización por unidad y yan presentado de conformidad con las indicaciones ano total en la moneda de corigen de la merca ción, a presencia de las perdería, para los efectos sonas que al efecto asistan a del cobro.

2a.—Convertir el terrores de las que se haquan presentado de conformidad y on las indicaciones ano tada de la presencia de las perdería.

> Para acepter la que mas convenga a los intereses del Fisco los proponentes deberán dar los más completos detalles de los materiales licitados.

Las ofertas daben ser enviadas en papel sellado de 25 centavos, en sobre lacrado y cerrado, conteniendo en la parte exterior de él, su nom 4a.—Informar sobre la casa bre y dirección completes, esí que representan, anexan como el número de la presen-

do credencial que aore te licitación.
dite su representación.
Proveed dite su representación, Proveeduría General del o la constancia de estar Gobierno: San Salvador, (Jus inscritos en el libro que ontlán) once de agosto de mil para el efecto lleva es novecientos treinta y seis.—J. ta Oficina, debiendo in M. Melara E.—Proveedor Ge cluir referencias y direct noral.





DICK POWELL, simpático astro que aparece en la opereta más triunfal de su parrera, con situaciones cómicas y dramáticas: SIEMPRE NOVIOS. Una super producción de Warner Bros. con argumento y con música marcial. SIEMPRE NOVIOS, se estrenó ayer domingo en el Teatro Nacional ha tenido un éxito completo. El numeroso púb ico que asistió a ver esta cinta quedó gratamente complacido, así como de la revista de sucesos mundiales y de los dibujos animados.

## "Banco Central de Reserva de El Salvador''

Compramos dólares giros vista s/ Nueva York *249*%

Vendemos dólares girqs vista s/ Nueva York *251*%

Tipo mínimo de descuento 4 % anual.

Empresa de Transportes de pasajeros

El mejor servicio en todas las líneas urbanas de la ciudad. Economice su dinero, viajando rápido y cómodo, COM-PRE ABONOS DE ESTA EMPRESA.

LEA USTED 'PATRIA'

Información

Radiotelegrâfica

Extranjera



AGOSTO 1936-

Las Ultimas Noticias de **Todas Partes** Del Mondo

# La Guerra Civil Española

### FUENTE REBELDE

LUNES 24

### Madrid Fué Bombardeada Parten Fuerzas a Granada

Sufren Pérdidas los Leales en Gua- Ocupan San Julián, Cortando Las Codarrama Llegan Tropas Marroquies municación Entre Huesca y Zaragoza

Se Toman El Fuerte San Martín. - Protestarán Por el Bombardeo del Naval Peral Por Fran-Por el Bombardeo del Naval Peral Ful Italia. Madrid. 23.— Radiospecial Madrid. 23.— Radiospecial Patria.—Hoy salió de Ma Patria.—Noticias recibidas drid con rumbo a Granada quí dicen que la flota del lialia. Asesinado Por Leales el Director del ABC

BERLIN, 23 — Radiospecial rendición de esta plaza de un PATRIA.— Informes llegados instante a otro. aquí dicen que una escuadrilla de aviones rebeldes bombardeó Madrid, habiendo destruido algunos edificios.
Hasta hoy no se tienen notilimitativa a otro.

TETUAN, domingo 23.—
partir fueron objeto sus componentes de una entusiasta Hasta hoy no se sabe cuál manifestación de parte del será la actitud del gobierno inglés ante esta violación del pueblo de Madrid. Hasta hoy no se tienen noticias si ha habido victimas.

PATRIA.-En un encarnizado forma que presentarán una combate librado anteayer en enérgica protesta ante Euro-Guadarrama, les tropas leales pa y América, por el hecho se anotaron un gran triunfo de que una flotilla de quince al derrotar y aniquilar casi aeroplanos ostentando ban completamente una columna dera francesa, bombardearon rebelde, capturándole regu Naval Peral y otras fortificalar cantidad de armas y ciones rebeldes. municiones, así como medici SEVILLA, 23.—Radiospecial

lasta hoy no se tienen notilas si ha habido víotimas.

MADRID, 23.—Rudiospecial

PATRIA.—Los rebeldes se in-

municiones, así como mediciones y gran cantidad de viveres.

SEVILLA, domingo 23. — Radiospecial PATRIA. — Un teniente coronel catalàn refugiado en Italia informó hoy al General Queipo de Liano que está souncia que los del gobierno formando con los catalanes dignos de este nombra una sobre Guadarrama, en cuyo encuentro su frie ron la gal para ponerse a las órda pérdida de setecientos comba nes de las fuerzas nacionalis tientes y cierto número de tas. Queipo de Llano declaró oficialmente se ha marifato de Horthy, Regente «marifato de Horthy)

### FUENTE LEAL

Registrado Un Barco Inglés En Alta Mar

comunicación entre Huesca y protegido por la bandera in Zaragoza.

overpo de motocioletes, al man gistró a un barco inglés cuan do del líder socialista Eurique do éste se hallaba en alta

manifestación de parte del será la actitud del gobierno ha sido tomada la población de dirigirse hacia el lugar de San Julián, cortando la donde fué detenido el vapor

## Gran Descontento hay en Alemania

encuentro sufrieron la gal para ponerse a las órda pérdida de setecientos combatientes y cierto número de heridos.

BURGOS, domingo 23—
Radiospecial PATRIA.—Hoy arribó aquí un nuevo batalión de tropas marroquíes, siendo aclamados por la multitud al desfilar marcialmente por las calles de la población.

LISBOA, Portugal, domingo 23—Radiospecial PATRIA.—Batalión de presidente de la población.

LISBOA, Portugal, domingo 23—Rediospecial PATRIA.—Batalión de presidente de la prensa Madrileña.

BERLIN. 23.—Radiospecial PATRIA.—Batalión de presidente de la Prensa Madrileña.

BERLIN. 25.—Radiospecial PATRIA.—El almirante Nicotation de Alemania, inspirado oficialmente, se ha manifestado hoy contra la Rusia soviet. Una protesta contra Rusia y paganda anti-nazi, ha sido se guida de reportes que hablan de preparativos navales soviéticos. Existe, sin embargo, la Redactor en Jefe del periódicos. Existe, sin embargo, la Redactor en Jefe del periódicos. Existe, sin embargo, la Redactor en Jefe del periódicos. Existe, sin embargo, la Redactor en Jefe del periódicos. Existe, sin embargo, la Redactor en Jefe del periódicos. Existe, sin embargo, la Redactor en Jefe del periódicos. Existe, sin embargo, la creencia muy fuerte, en los círculos diplomáticos, de que Alemania desea permanecer ampliamente eislada de la situación creada por la guerra do accedería a celebrar un pagoto de no intervención con la región de cordoba de córdoba de córdoba de cordoba de cordo tros en las calles de Córdoba do por los gobiernistas, lo proto de no intervención con siguen en pie, esperándose la mismo que el autor Riveiros, las otras potencias.

## Matar allider Stalin PATRIA—Thomas E. Dewey, investigador especial en el

#### Confiesan Su Delito.-Están Siendo Juzgados

MOSCU, 23. - Radiospecial PATRIA.—Kamenev y Gregory Zinoviev, una vez uno de más altos oficiales de la Rusia soviet y uno de los esnine, se han decidido a morir declarando su culpabilidad des de los raqueteros trafi entre los prisioneros. Ellos con el cargo de haber estado en connivencia con los miem bros de una banda terrorista con a balazos hace varios años configuration de novecien tonelades de materiales ES MUY BIEN ACOUITA POR que había planeado el derrocamiento del régimen del dio-LOS Officiales Franceses tador ruso Josef Stalin, el en España hombre de los pianes quin quenales. Los otros prisione BELGRAD PARIS, 23. — Radiospecial ros han confesado previa-

### TELEGRAMAS REZAGADOS

Domicilio ignorado:

Marcos Guevara, Benjamin Cárcamo (2), Juana Lobo, Luz Landaverde, Rogelio A-guilar, Crisanto Herrere.

Ausentes:

Emilia Cruz, Rafaela v. de Borja, doctor Alfonso Borjas, ción patriótica «Defensores A Delfina Lagos y Roberto Me mericanos,» en el cual este úl-

de 1936.

## España Abandona El Derecho De Bloqueo De Los Barcos

### Por la Advertencia de la Gran Bretaña

Esta Nación Por Su Parte Envía Un Grucero Y Cuatro Destroyars En Gibraltar

PARIS. 23 - Radiospecial PA derían la libertad de los TRIA. - Oficialmente comunición hoy el gobierno español, — a la disposición hoy un crusin duda por las advertencias cero más y cuetro destructobritánicas tan inquisidoras,na ya no practicará el regis frente a las costas de Matro o requisas a los buques rruecos español. ingleses que naveguen en alto mor.

conceptuada como el abando un destructor hispano forzó a no del derecho de bloqueo, éste a que regresara a Gi-creyéndose que España hará braltar. las demás naciones.

GIBRALTAR, 23. su advertencia de que los lo cual herán les unidedes cañoneros británicos resguar inglesas «por la fuerza».

res, de Gibraltar, para ir a al gobierno inglés que Espa ayudar a otro buque británico

ngleses que naveguen en al- Después de rehusar admitir a mar. al buque británico «Giberlzer-Esta abstención ha sido jen» en el puerto de Melille,

extensiva esta disposición a Se ha creido equi que la escolta naval británica con-Radios duciría al «Giberlzerjen» denpecial PATRIA. — Actuando tro del puerto de Melilla, da con prontitud para reforzar donde fue obligado a salir,

## cia De Abogados

BOSTON, 23. —Radiospecial PATRIA. — Aproximadamente tres mil abogados de cada sector del país, han convergido hoy a Boston, para verifi BARCELONA, domingo 23. mares; pero sí se sabe que un más importante confirmación de la trágica e fuente leel se información de la trágica de fuente leel se información de la muerte de circo — Radiospecial PATRIA. — seorazado y dos destructores de jurisconsultos de la Asocia. De fuente leal se informa que ingleses han recibido órdenes ción Americana de ellos, en ción Americana de ellos, en oblepos en Espeña Estos los últimos años. Esta sesión prelados son los obispos de inicial es la que corresponde Jéan, Lérida, Segovia. Siinicial es la que corresponde al 59º mitín anual, que se efectuará el lunes.

Los delegados actuarán bajo el propôsito de hacer cambios celons también. Los obispos en la organización de la socie de Madrid y Toledo están dad. Dichos miembros inclu-seguros, se ha informado. dad. Dichos miembros incluyen a más de veinticcho mil abogados de los Estados Uni-

ganismo nacional de delegados «autorizados para hablar y sotuar en nombre de los soer-tados deseos de una mayoría de jurisconsultos americanos.

Nueva pista en un viejo asesinato

Crimen y El Vicio, en la ciu-dad de Nueva York, ha descu bierto una información que pueda conducir a revelacio nes importantes en la investi gación del asesinato de Jack tarse considerando el asun-(Legs Diamond, notorio ra quetero y ilder gangster.

El joven investigador judicial, se dijo que había trope zado con algunas dificultades mientras efectuaba las inves

cantes con el vicic. y otros catores prisioneros
más están siendo juzgados,

Yugoeslavia no intervendrá

BELGRADO, Yugoeslavia, omingo 23. – Radiospecial domingo 23. - Radiospeo PATRIA. - Oficialmente informa que Yugoeslavia, secundando a otras naciones europeas, se adhiere al proyeuto galo de «No Interven

Roosevelt recibe un interesante mensaje

WASHINGTON, D. C, 23. Radiospecial PATRIA. - Extracticialmente se informa que el presidente Franklia D. Roosevel ha recibido un mensaje del Presidente de la organizamericanos, en el cual este último pide al mandatario yaukee que interponge su influen San Salvador, 24 de agosto cia a fin de que México ceso de permitir el envío de mate-

#### |Importante | Conferen-|Se Confirma la Muerte De Varios Obispos En La República Española

CIUDAD DEL VATICANO, 23. — Radiospecial PATRIA. De fuente del Vaticano aqui güenza y Berbastro. Preve-lece la ansiedad por saber el paradero del obispo de Bar-

### Inquieta la Posibilidad de El plan ofrecido por el Comité Ejecutivo y Comités de La Alianza Germano-Nipona Coordinación, propone un or

YOSEMITE, California, 23. -Radiospecial PATRIA.—La posibilidad de una alianza militar entre el Japón y Alemania, dirigida defensivamente contra la amenaza de la Ru sia Soviet, es el asunto que ha sido disoutido aquí hoy por las delegaciones del Insti tuto de Relaciones pacifi-

Los delegados japoneses se mostraren reservados en su actitud con respecto a la cues tión. Los representantes que rodeaban la mesa participando en las discusiones, carecian de una información positiva de la efectividad de llevar a le realided una slianza como la aludida, aunque de fuentes extraoficiales se ha dicho es-

rial de guerra con rumbo a España, para las fuerzas leales que participan en la guerra oivil.

#### GANA ALEMANIA EN LA CARRERA DE AUTOS

BERLIN, 23.— Radiospecial PATRIA.— Los automóviles un triunfo en la carrera automo-ี่ villation คนiza. De 18 antomó viles que comenzaron la carrera sólo 5 la terminaron y éstos fueron de marca ale mana.

Tambien el Duce quiere conocer la Isla de Elba

ROMA, 23.—Radiospecial PA TRIA.—Mussolini hizo hoy una visita inesperada a la Isla de Elba, acompañado del Secretario del Partido, Starace y sub secretario Valle. En su visita, el Duce revistió detenidamente las unidades navales de guerra y las fortificacio-

SE VENDEN French BULL - DOGS **PURA SANGRE** 

## 7e:éfono 3-4-3:

### Se Impide Al Vapor Magallanes que Salga Para España Llevando Gran Cantidad de Material Bélico

### Se Teme que sea Hundido por las Fuerzas Rebeldes

### PERROS EN LAS CALLES VERACRUZ, México, 23. — Nota Confidencial que no

Grandes pandillas de perros de todo tamaño, ambulan por bélicos destinados a las fuerlas calles y por todas partes de la capital y hasta por las sceras, atropellando a los transeuntes, con grave peligro de ser mordidos por esa clase de animales vagabundos.

Ojalá que la autoridad co rrespondiente procediera a aniquilarlos para garantía de todo el vecindario.

### SERVIZIO DE CAMIONETAS

DE FRANCISCO LEOPOLDO GUZMAN

entre San Salvador y San ta Ana y Santa Ana y San Salvador

Frente a la oficina de Dia-

rio PATRIA

San Salvador Santa Ang

un cargamento de novecien zas leales de la guerra civil española, el vapor «Magalla nes» se vió impedido a salir para España, esta noche. Las deserciones efectuadas, motivadas éstas por la simpatía en favor de los rebeldes exis tentes, como por los temores de la tripulación de que el Magallanes, podía ser abati-do y hundido por buques rebeldes de combate o aviones de los mismos, antes de llegar a su destino, impidió la salida del buque cargado de ma terial bélico.

Le Cuesta @ 150 Mensual

NO PAGUE MAS, NI MENOS TAMPOCO'

entre los oficiales encargados de esta misión. SE VENDEN

CUARTONES DE CEDRO Y MORA

PATRIA.-En una nota confi-

denoial de la Secretaria de Guerra al Comandante de In-genieros Militares franceses,

dicho Ministerio manda que

se muestren a dos generales soviéticos que actualmente se hallan en París, todos los

secretos y estructura de las

fortificaciones francesas. Esta

disposición del gobierno fran-

cés no ha sido bien scogida

En la 7a, Calle Oriente No. 16.